



## 『エンジョイ・ロータリー・ライフ』

~Enjoy Rotary Life~

東京六本木ロータリークラブ会長

# TOKYO ROPPONGI ROTARY CLUB

## WEEKLY REPORT

東京六本木ロータリークラブ



『ロータリーの未来は  
あなたの手の中に』

~The Future of Rotary is  
in Your Hands~

国際ロータリークラブ会長

発行日 2009年9月7日

No.8

### 本日のプログラム

平成21年9月7日

### 『納涼夜間例会』

#### ● クラブからのお知らせ [8月31日例会]

##### ●会長

- 本日、200回目の記念すべき例会で、大橋会員よりシャンパンを頂きました。政治・天気とも大荒れとなりましたが、原点に立ち戻り頑張りましょう。

##### ●幹事

- 来週は夜間例会です。  
また18時から理事会がありますので、理事会構成メンバーの方どうぞ宜しくお願い致します。

##### ●親睦活動委員会

- 来週の納涼夜間例会はフレンチキッチンにて、  
18時半から受付です。テーマは“アロハ”です!  
皆で楽しみましょう!





東京六本木ロータリークラブ

TOKYO  
ROPONGI  
ROTARY CLUB



平成 21 年 8 月 10 日

卓話 『ガバナー公式訪問にちなんで』

国際ロータリー第2750地区ガバナー

久邇 邦昭 様



会長さんのモットー「エンジョイ・ロータリー・ライフ」というお話をしました。

私、会長をしていました時、ある席で、ロータリーは要するに楽しくやりやいいんだねといつたら、それだそれだということで、楽しくやろうよというのが私のモットーになりました。似たようなお考えかと思った次第です。

RIの会長は「水」と「飢餓と保健」、「識字率向上」の3つを言っています。きれいな水のないところにはきれいな水を持っていこうというようなことで大変結構なのですが、もう一つ、それじゃほっといたら十分な水ができるんだろうかということを考えないといけないと思うんです。

それが山に緑をということなんんですけど、木は山に降った雨を溜めて少しずつ出すわけですね。そのきれいなおいしい水が川になって海に注げば魚の栄養にもなる。灌漑用水になれば食糧増産にも繋がるんですけど、この山の緑が残念ながらどんどん減っている。ヨーロッパでも産業革命以来どんどん木を切ってしまった。明治以後日本もどんどん木を切っております。私など子供の頃は遊んでくたびれると水道の水をがぶがぶ飲んだですよね。東京の水はおいしい水でした。それが今や水道の水をお飲みになる方はあんまりいなくて、たいがいミネラルウォーターです。残念なことではないでしょうか。自然を大事にしなかった結果ですね。また、木の大切な作用はCO<sub>2</sub>を吸収して酸素を出すことです。

次の識字率。さっきの3つの中の「識字率向上」。これは日本人にはぴんとこないですね。明治に

日本に来た外人さんは、人力車夫が休んでいる時に新聞読んでたってびっくりしたと書いています。江戸時代の日本は殆んどすべての村に寺子屋があって、神官や坊さん、浪人のお侍が教えていた。明治の初めに文盲率ゼロに近かった。世界では未だに文盲の人がいなくなったわけではないようですが、日本では「教育」というふうに拡大解釈してはどうかと思います。日本は戦後いろいろの凶悪犯罪、子供の犯罪が毎日のように報道されています。こんなことはかつてなかったと思うんです。どうしてだろうと考えますと、戦後、戦争中の教育に自信が持てなくなって基本的な道徳教育が疎かになり、日本の歴史も殊に明治以後は教えないというような傾向になった。そういう子供が大人になると、自分さえよきやいいということになる。日本は昔から人間は一人で生きることはできない、みんな誰かのお世話になって初めて生きていくんだということで、お陰さまでということをよく申します。食事が出たら、ごちそうさま、いただきます。誰に言っているのか。神や仏を含めていろんな人、物に対して言っているわけですね。これはロータリーの奉仕の精神と共通した考え方といえるでしょう。

そんなことで、山に緑を、幼子には躾をということを、折に触れて考えるようになります。





## ～ガバナー月信より～

## ロータリー財団へ寄せられる質問について

ロータリー財団委員会

委員長 福井 衛 様（東京武蔵府中RC）

最近、多くのロータリアンの皆様から次のような質問が寄せられます。今回はこのご質問についてお答えさせていただきたいと思います。

## Q.質問

1. ポリオの撲滅活動はいったいいつまで続くのか？
2. ゲイツ財団のポリオ撲滅チャレンジ寄付に対する当地区の対応は？
3. ロータリー財団の財務状況はどうなっているのか？

A. まず質問1と2についてです。

ご高承の通りポリオ撲滅活動はRIの最優先事項であり、RIではポリオの撲滅が世界的に証明されるまで、新たなコーポレイト・プロジェクト（大規模プロジェクト）は実行しないことが正式に決議されています。ロータリーがポリオ撲滅に立ち上った1980年頃の症例数を100とすれば、現在は99.5%まで撲滅が到達していますが、残り0.5%を必ず撲滅できなければ、ロータリーが世界中の子供たちに約束した「ポリオフリー」の世界は訪れません。当初の目標でありましたロータリー100周年の2005年には残念ながら撲滅宣言を出せませんでした。現在、野生型のポリオウィルスが常在している国はインド、パキスタン、アフガニスタン、ナイジェリアの4カ国で、これらの国では必死の戦いが続いております。

ポリオの伝播は、他の多くの感染症のように蚊とか蝶の害虫など他の動物を介さないでヒトからヒトに感染します。このことは感染経路が特定しやすいことを示しています。いつ撲滅宣言を出せるのか、本当に100%撲滅可能なのか、私は正直なところ分かりません。しかし、ロータリーの一つの夢に向けてポリオとの戦いを継続する意義は大いにあると思います。

ゲイツ財団のチャレンジ寄付は当初1億ドルでしたが、本年1月の世界協議会で2億ドルになりました。世界中には約33,000のクラブがあります。RIの最初の要請は1年度ごとに各クラブ1,000ドルで3年間続けて欲しいとのことでした。これが倍の2億ドルになり、3年間で各クラブ2,000ドルになるのか、あるいは1,000ドルのまま期間を6年間に延長するのかということは正式には決まっていないようです。当地区では本年度3年目になりますが、各クラブに要請させていただいた目標は昨年と同じ1,000ドルで、地区内90クラブで合計9万ドルです。地区目標が達成できない場合はDDF（地区財団活動資金）からの拠出を検討しています。

ロータリアンの皆様には、どうかポリオ撲滅活動の意義をご理解賜りますようお願い申し上げます。

A. 次に質問3についてです。

2008-09年度末の決算は確定しておりませんが、資金運用で損失が出ることは確実です。ロータリーの公式ウェブサイトによる財務状況は次の通りです。

2009年 2月11日現在	▲222百万ドル
4月 3日現在	▲178百万ドル
5月31日現在	▲160百万ドル

年度末に向けて徐々に損失額の改善がみられますが厳しい状況です。どのような計算でこの数字が出されているのか、そして今後の見込み、対処の方法はどうなのかなど詳細につきましては、現在様々な方法で情報を集めておりますので、適宜ご報告させていただきたいと思います。

毎年1月に各クラブにロータリー財団年次報告書が郵送されます。本年1月に配られた2007-08年度の報告書にも記載されていますが、ロータリー財団は2002-04年度の2年度間にわたり損失を出しました。しかし、その後の数年度間でこの損失額をはるかに上回る利益を生み出しました。アメリカに端を発した金融危機による昨今の経済情勢はかなり厳しいことは事実ですが、ロータリー財団では必死に財務状況の改善に努力するとともに、現在のシェアシステムによる資金（寄付）の運用管理方法の可否について再検討を開始したとの情報も入っています。

限られた紙面で意を尽くせませんが、ロータリアンの皆様にはどうか長い目で判断していただき、ロータリー財団を支えていただきたいと思います。

（2009年7月9日記）



## ニコニコBOX情報

篠塚 博さん

石上さんの卓話よろしくお願ひいたします。

小笠 裕子さん

石上様、今日はよろしくお願い申し上げます。

小西 恭子さん

石上先生、本日の卓話を楽しみにさせて頂いております。

渡辺 美智子さん

石上さん、卓話楽しみにしております。

石上 和敬さん

本日はつたない話で、皆様のお耳を汚すことをお赦し下さい。

大橋 寛治さん

石上様、本日の卓話楽しみに伺わせていただきます。

岡田 達雄さん

新規ビジネスとして、フィットネス事業を企画中です。

松木 隆央さん

8月の出席が悪くて申しわけありませんでした。

山口 富久さん

石上様、本日は檀家としての応援です。

山中 祥弘さん

石上さん、卓話よろしくお願ひします。  
今こそ原点回帰です。

安間 百合子さん

石上さま、本日の卓話のテーマ、たのしみに、  
うかがいます。

安井 悅子さん

石上様、卓話を楽しみにしておりました。

渡邊 滋さん

ちょっと涼しいけれど、また暑くなりそうですね。

「うすまりし 醤油すずしく 冷奴」

日野草城



8月31日

合計 62,000円

累計 561,000円

## 次回のプログラム

平成21年9月14日  
卓話『平安神宮と時代祭』  
(宗)平安神宮 宮司  
九條 道弘 様

## 8月31日の例会出席率(暫定)

例会出席者数 34名

例会出席率 69%

例会参加者数 34名

※ メーキャップを含めていない暫定の人数です。

東京六本木ロータリークラブ

会長 山中 祥弘 幹事 三田 大介

広報・週報  
委員長 片岡 雅敦

広報・週報  
副委員長 渡辺 美智子

事務局)〒106-0032 東京都港区六本木6-10-3 グランドハイアット東京内 TEL:03-4333-8773 URL:<http://www.tokyoroppongi-rc.jp/>